

休校期間中、生徒諸君
ここまで

の道のり
が広がり、再びすべての部
活動が停止となる。

六月一日、学校に活気が戻ってきた。四月七日以来約二ヶ月ぶりに授業を再開し、常より遅い新年度新学期が始まった。しかし以前までの日常生活とは様相が違う。教員も生徒も全員がマスクをし「ソーシャルディスタンス」、人との距離を注意しながらの生活である。「新しい生活様式」

「Withコロナ」、これからはCOVID-19と共に生きていく。学校生活を送つていく。学校でも先生方が知恵を絞り、換気・消毒の対策を講じ、感染拡大防止に努めながらの新しい生活である。



五十嵐昭一教務部長

休校期間に思う



國學院大學
栃木中学高等学校
〒328-8588
栃木市平井町608
☎(0282)25511
校報編集委員会

〈7月の行事予定〉	
1日	美化の日(中・高)
7日	1・2年ペニッセ 総合学力テスト(高)
3年ベネッセ記述試験(高)	
第1回学力推移調査(中)	
塾対象説明会(中)	
11日	サイエンスセミナー(中)
13~15日	期末試験(高3年)
13~16日	期末試験(高1・2年・中)
20~24日	補填授業(中・高)
22日	全校懇親会(生徒総会)(高)
25日	Comon in国学院(第1回)
27~31日	補填授業(中・高) 成績判定会議(中・高)
30日	

入生を迎えるための準備が進むが、さらに都心を中心

に新型コロナの感染拡大が報じられる。六日、新入生と教職員だけが参加し、初五十八期生が本校を果立つた後、修学旅行が中止となつたが、自分たちが学校の中心として学業に部活動に精進しなければ、と気持ちも新たにしてくれていた矢先、休校の措置となつた。

部活動でも、各県の高体連が春の県大会・関東大会の中止を決定、高野連も選抜大会の中止を発表した。この時点ではまだ希望があった。「まだ夏がある」「最後の大会で悔いなき闘いをしよう」と。さまざま思いを噛みしめて、多くの選手たちが個人で練習に励む。

四月新年度が始まる。新入生を迎えるための準備が進むが、さらに都心を中心

に新型コロナの感染拡大が報じられる。六日、新入生と教職員だけが参加し、初五十八期生が本校を果立つた後、修学旅行が中止となつたが、自分たちが学校の中心として学業に部活動に精進しなければ、と気持ちも新たにしてくれていた矢先、休校の措置となつた。

部活動でも、各県の高体連が春の県大会・関東大会の中止を決定、高野連も選抜大会の中止を発表した。この時点ではまだ希望があ



太平山を彩る紫陽花

日本高野連より甲子園での何とか散り急がずにいた太行。「できるだけ明るい雰囲気」と教職員が校舎内を工夫して式が執り行われた。

そうしているうちに今度はインターハイ中止の報。教員たちの思いが籠もる。H.R.が展開される。オンライン授業にも多くの先生方が挑んだ。休校中の課題を生徒全員にレター・パックにて発送。その一つひとつに教員たちの思いが籠もる。

三年生が時差登校した。そして再びの臨時休校。一年生担当の先生方の「新入生の顔を覚える間もなく

巡っていると、ある三年生の教室に掲示された茨木のり子さんの詩に出会う。言葉がすっかりと心に響く。ぱさぱさに乾いてゆく心をひとのせいにはするなみずから水やりを怠つて

お互いのせいにしていくことは簡単だが、それでは何の解決にもならないのダ。全てを周りのせいにしていくことは簡単だが、それでは何の解決にもならないのダ。

三年生が時差登校した。そして再びの臨時休校。一年生担当の先生方の「新入生の顔を覚える間もなく

巡っていると、ある三年生の教室に掲示された茨木のり子さんの詩に出会う。言葉がすっかりと心に響く。ぱさぱさに乾いてゆく心をひとのせいにはするなみずから水やりを怠つて

友人のせいにはするな気難くなつてきたのを友人のせいにはするな

しなやかさを失つたのはどちらなのか

苛立つのを近親のせいにはするな

しなやかさを失つたのはどちらのか

初心消えかかるのを

はするな

暮らしのせいにはするな

にもかも下手だったのはわたくし

そもそもがひよわな志に

すぎなかつた

（「自分の感受性ぐらい」）
戦争期の思いを詩にしたものであるが、私たちと共に過ごす部分はないだろうか。この詩を掲示した担任の先生の思いが迫る。「自分作りは簡単ではないゾ。全てを周りのせいにしていくことは簡単だが、それでは何の解決にもならないのダ。全てを周りのせいにしていくことは簡単だが、それでは何の解決にもならないのダ。

（「自分の感受性ぐらい」）
時代のせいにはするな
わずかに光る尊厳の放棄
自分の感受性くらい
自分で守れば
かものよ

少しづつ社会や周囲が元に戻りつつある。この未曾有の出来事が今後どのような影響をもたらすのか計り知れない。確かな未来を信じ、前向きに歩んでいくう。そして部活動に取り組む仲間たちに声援を送ろう。ラグビーフットボール、サッカー、バレーボール他、各部の三年生が、全国目指し最後の戦いに挑む。頑張る仲間たちに皆でエールを。



休校中の取り組み

感染症による休校期間が終わった6月1日(月)、不安を抱える中、授業が再開された。生徒は、「密」を避けるために学年ごとの時差登校となつた。久しぶりに各教室に集合し、新たな生活様式を自覚しながら、学習や部活動の営みを再開した。

休校が長引く中、本校で

休校中の各教科の課題をレターパックに詰め送付

アのために、休校中の課題をレターパックで各家庭に

2度にわたり送付

Classroom、MeetやZoomなどを利用して、オンラインで利用し、オーラインで

生徒に学習などの支援が行

われた。また一斉配信メー

ルによる各家庭への連絡も

隨時行われ、HPと併用し

て情報の共有に努めた。

また、各教科の学習のケ

アのため、休校中の課題

をレターパックで各家庭に

実施された。

非常に事態宣言が出された

ことによる休校を受け、中

学校では様々な取り組みが

実施された。

まずは、Classiの有効活

用が検討され、学校から生

徒への連絡手段として使

用が開始された。しかし休校

期間が長引くにつれ、新た

な課題が必要ということで、

Zoomの機能を利用して追

加課題の配信が実施された。

この課題配信は、家庭にお

ける自学自習の助けとなつ

た。

トイレや売店、更

衣室など、密にな

ると思われる空間

の新たな使い方と

して、安全な社会

的距離をとるために

休校後には、

一日体験学習 ~まるごとガイドの日~

Come on in 国学院

中学高校同時開催

当時は、新型コロナウイルスの感染予防に努めて運営してまいりますので、ご協力をお願い致します。

7 / 25 土
8 / 1 土
8 / 2 日
ホームページより
お申し込みください。

入試関連情報

場所／本校40周年記念館

(各講座会場：南館・特別教育館・中学校舎他)

時間／9:00～

オープニングセレモニー
部活動紹介
学校紹介
オリエンテーション

10:30～12:20 部活動見学

(会場：第二体育館・生徒会館・屋外他)

講座・校内見学



オープニングセレモニー（昨年度）

中学講座一覧

国語	国柄の国語王になろう
算数	正直者はだれ？～論理パズル～
理科	葉脈を使ってしおりを作ろう
社会	洋食という名の「日本食」
英語	7/25 Foods around the world 8/1・8/2 Friendship
入試	在校生になんでもきいてみよう

中学校理科の講座
「色」いろいろスライム
在校生がスライム作りの
お手伝いをする。(昨年度)



高校講座一覧

国 語	入試問題解説 国語の学習法 作文おもしろ講座 必勝!!漢字検定
数 学	入試問題解説 名探偵は私だ ルービックキューブ解法テクニック 数学パズルで遊ぼう
外 国 語	入試問題解説 英語で読む笑い話 英検(3級・準2級)にチャレンジ 「アナ雪Ⅱ」を英語で楽しもう
理 科	入試問題解説 太陽を捉える ゲルセンサーを人工カプセルで作ろう ゾウリムシの行動を観察しよう
地歴・公民	入試問題解説 地理クロスワードパズル 博物館でいろいろ体験しよう！
家 庭 情 報	オリジナルカードケースを作ろう VBAを使ってプログラミングを体験しよう
生徒による研修発表	探究学習発表／ 研修発表／ タイ・カンボジア海外研修発表
そ の 他	入試相談 国柄チャレンジお申し込み

国学院をまるごとガイドする1日。今年度は、3日間の実施を予定しています。「密」を避けながらも、みんなに国学院のことを「密」に知つていただく機会です。入試問題の解説の他、多彩な楽しい講座をご用意しております。また、部活動も当日活動しておりますので、ぜひ会場まで足を運んで、見学してみてください。お申し込みは、本校ホームページお申し込み専用サイトからお願いします。



一緒に琴を弾いてみよう

Letters from International Students

タイからキーンが、フランスからルーシーが交換留学生として来日していたが、本年6月までの予定期間を前に新型コロナウイルス感染拡大のため緊急帰国をした。二人からのメッセージをここに掲載する。

Message from Keen

I've been in Japan for about 7 months and so sad because of Covid-19 I had to return earlier than expected.

Anyway, thank you everyone who always takes good care of me and gives me many suggestions.

I am very appreciated every moment I stayed in Japan with you guys. This is so sad I can not say goodbye to everyone face by face but if I have a chance, I will surely come back to Japan!



キーン

Message from Lucie

Hello everyone !

I had to go back to France earlier because of the corona infection. It was really sudden and I didn't have a chance to say goodbye. This year has been amazing and I will keep memories of Japanese high school all my life. I hope I will be able to come back again soon! If you ever want to come to France, I will be delighted to meet you again!

石田敬資教諭	4月8日
(水)	
勝沼岳史教諭	4月13日
(月)	
伊藤淳一教諭	4月5日
(日)	
福田陽子教諭	4月19日
(日)	
大川吉弘様	4月19日
(日)	
菅沼安隆様	4月19日
(日)	
安住康子様	4月19日
(日)	
田邊英毅様	4月19日
(日)	
マスク1千枚	4月19日

新型コロナウイルス感染症拡大防止のために、学園に関係する方々から短期大学、高等学校、中学校の学生、生徒へさまざまなもののが寄贈された。温かなお心遣いに学園一同深く感謝いたしますとともに、心より御礼申し上げます。

大川吉弘様
マスク1万枚

中村和男様

サーマルカメラ

消毒液20kg10箱

非接触検温器3台

安住康子様

マスク2千枚

菅沼安隆様

消毒液20kg5箱

田邊英毅様

マスク1千枚

ご寄贈御礼

教務日誌抄 (6月)	
1日(月) 美化の日	夏服着用
1日(月)～5日(金)	新入生ガイダンス
2日(火) 全校朝礼(中)	時差登校
新入生ガイダンス	6日(土) 補填授業
15日(月)～16日(火)	胸部X線・心電図
17日(水) 心臓検診(中)	ベネッセ共通テス
18日(木) 第1回一日体験学習会	ト模試(高3年)
19日(金) 第1回一日体験学習会	校内模試(高3年)
20日(土) 第1回一日体験学習会	補填授業(高3年)
21日(日) 第1回一日体験学習会	情報モラル講演会
22日(月) 第1回一日体験学習会	生誕の日
23日(火) 第1回一日体験学習会	情報モラル講演会
24日(水) 佐々木周二先生	情報モラル講演会
25日(木) 第1回一日体験学習会	情報モラル講演会
26日(金) 情報モラル講演会	情報モラル講演会
27日(土) 第2回一日体験学習会	情報モラル講演会



負けられない想い

保健体育科 宮田夏湖

「順位がつくものは『全部一番』」、弱い自分を何度も責めた。仲間と一緒に合い、泣きながらミーティングもした。「今ここで逃げ回連続優勝。自分が生まれる前からの連勝記録。勝つて当たり前のプレッシャーは大きかった。きっと國柄バレー部だけが背負える宿命だと思う。「負けられない」その想い、それだけが自分を、バレーリに勉強に、突き動かした。監督やコーチから指導してもらつたことが嬉しくて、忘れないようノートに書きとめ、納得いくまで必死に練習した。勝つるために努力する! そう思つて始めた毎日の自主練習。続けるうちにそれが当たり前になり、4月からの努力は気づけば努力と言わなくなつていた。それでも

43年間率いてきた福田監督は全日本選手権大会に32年連続33回目の出場を果たし、平成三十一年度に勇退され、曳地俊受験も大学での学習とバレーも、「一番」を目指して取り組み、母校に戻つて来た。そして大学へ進学。「全部一番」の指導はこの時も生きた。高校での授業も大学では一人ひとりの強い想いにある。受験も大学での学習とバレーも、「一番」を目指して取り組み、一分の役目だ。



1番を付けた宮田先生